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Но что делать, если и рады бы 
обучиться, да негде? «У меня есть 
приглашение от учебного центра, 
все документы!», – горячился Алек-
сандр. Представители ведомства 
обещали принять эту информацию 
во внимание. «Если факты подтвер-
дятся, мы подумаем», – сказала на-
чальник отдела надзора по гигиене 
питания регионального управления 
Роспотребнадзора Ирина Антонова.

Прозвучал вопрос и о том, какие 
лабораторные исследования каче-
ства продукции принимает Роспо-
требнадзор, будет ли достаточно ре-
зультатов, предоставленных произ-
водителем, или нужно делать экс-
пертизу на месте. В первом случае – 
предприятию выписали штраф. Со-
трудники ведомства пообещали ра-
зобраться и в этой ситуации. 

Любопытный факт отметила 
главный специалист – эксперт от-
дела надзора по гигиене питания 
Управления Роспотребнадзора по 
Кемеровской области Оксана Ле-
онова. Оказывается, при продаже 
напитков на розлив цена пластико-
вой бутылки должна включаться в 
стоимость, например, пива. Как мо-
лока, которое продается в бутылке 
или пакете. И, скажем, квасу вам 
могут налить в трехлитровую бан-
ку, поскольку требований гигиены 
это не нарушит, а вот в собственную 
ПЭТ-бутылку – уже нет. Ибо отсут-
ствует гарантия чистоты «домаш-

ней» тары, которая крепится вплот-
ную к крану.

Риски без риска
Еще один важный вопрос, вол-

нующий многих предпринимате-
лей, озвучила кузбасский бизнес-
омбудсмен Елена Латышенко: ког-
да, наконец, будут налажены провер-
ки нелегального бизнеса? Ведь зача-
стую контролеры приходят на пред-
приятия, которые работают в рам-
ках правового поля. Те же, кто тор-
гует в прямом смысле слова на обо-
чинах дорог, проверяющих интере-
суют очень мало. «Сообщайте о та-
ких случаях, мы проверим…», – за-
верили в ведомстве.

Следующий этап новых взаимо-
отношений бизнеса и государства – 
внедрение риск-ориентированного 
подхода. Такая методика уже при-
меняется МЧС: для снижения об-
щей административной нагрузки (в 
том числе при внеплановых провер-
ках) визиты контролеров будут про-
ходить в зависимости от уровня ри-
ска причинения вреда. И предпри-
ниматель, исходя из вида деятельно-
сти, может сразу понимать, как бы-
стро ждать ему инспектора, а может, 
не ждать вовсе.

Эксперты говорят, что все указан-
ные новые меры контроля должны 
существенно облегчить жизнь пред-
принимателей. Что будет на деле – 
увидим позже.

Наталья ГУЗЕВА.
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Мы все знаем, сколько примерно стоит ко-
рова, особенно племенные животные. Боль-
шие деньги. А болезненный – потому что, 
естественно, для оздоровления нужно снача-
ла ликвидировать больное поголовье, а это 
рабочие места, это заработная плата людей… 
Естественно, здесь, в Алчедате, нужно было 
провести определенный комплекс работ и по 
ремонту помещений, и по другим санитарно-
защитным мероприятиям... Приезд сюда на-
ших новоселок, конечно, долгожданное собы-
тие, потому что мы с прошлого года опреде-
лились, что взамен ликвидированных будем 
ставить высокопродуктивных коров, которые 
позволили бы снивелировать потерю в коли-
честве постепенным наращиванием объемов 
молока за счет продуктивности… Сотня ко-
ров – это для нас немало, потому что если по 
6-7 тысяч они будут доиться, это сразу при-
личная добавка… Сейчас в районе почти 2400 
голов в общественном секторе, а убрать при-
шлось 1400 лейкозных коров…

Кто не знает, лейкоз крупнорогатого скота – 
болезнь, которая не лечится; она не опасна, как 
считается, для человека, но по новому Техниче-
скому регламенту Таможенного союза «О безо-
пасности пищевой продукции» мясо и молоко 
зараженных лейкозом животных запрещено к 
реализации. В стране очень мало «чистых» от 
вируса территорий, хоть опыт успешной борьбы 
с лейкозом и есть. Одна из главных сложностей 
в этой борьбе – высокая затратность восстанов-
ления коровьего поголовья, дефицит племен-
ного материала, крайне долгая и неопределен-
ная отдача от инвестиций. В итоге собственник 
больных животных нередко выбирает самый 
простой сценарий решения вопроса, пуская ста-
до под нож и увольняя животноводов и доярок. 
Следующий шаг – сокращение объемов кормо-
производства и рабочих мест, которыми дерев-
ня сегодня не богата… Есть регионы, где с лей-
козом борются вполне успешно, ну а в Кузбассе 
в этом году, впервые за все времена, на возме-
щение части затрат на приобретение маточного 
поголовья для ликвидации лейкоза планирует-
ся потратить 79 миллионов рублей.

Как известно, лучшее хороший хозяин не 
отдаст ни за какие деньги, тем более что в «Ва-
ганово» плановое поголовье коров еще не до-
стигнуто, но наши сомнения развеял директор 
ООО «Чебулинское» Александр Лапшин, бук-
вально на пальцах объяснивший, что кому суп 
жидкий, а кому жемчуг мелкий. Для ваганов-
цев, приближающихся к среднегодовым надо-
ям на корову в десять тонн, пеструшки, дающие 
до восьми тонн, невыгодны. Зато алчедатов-
цы гордятся планами доить более шести тонн, 
и «мелкий жемчуг» их более чем устраивает.

– Там коровы – это бизнес, – объяснял Лап-
шин. – А здесь они как животные, скотинка, 
так скажем, домашняя. Выбирали сами, луч-
ших мы и не сможем обеспечить, ведь у нас 
даже оборудование рассчитано до восьми ты-
сяч тонн молока. Там они как бы и нерента-
бельны, а для нас такие надои – выше крыши. 
Четыреста коров при шести тысячах уже рен-
табельны, а дальше начинается совсем другая 
экономика! Это совсем разные технологии. Тут 
у доярки свой контакт с животными, они друг 

друга знают, как-то поощряют. А там что ви-
дят операторы доения? Только титьки, ну, но-
мер выскочит на компьютере. При хорошем хо-
зяйственном подходе у коровы здесь, у Сергея 
Александровича, будет 8-10 лактаций! 

Сергей Александрович – это Сергей Поле-
жаев, главный по коровам, зоотехник Алчедат-
ского отделения, ветеринар по образованию, в 
животноводстве с 1983 года.

Рассказывал, притормаживая грусть вче-
рашнюю и оптимизм нынешний: 

– Все прежнее поголовье ушло на мясо-
комбинат. Затем сделали санитарную чистку, 
ремонт, и начали завозить скот. В настоящее 
время у меня здесь 250 нетелей, из них 200 
отелятся в этом году. Плюс вагановские коро-
вы – уже где-то в ноябре надеемся выйти при-
близительно на 390 дойных коров. Но, опять 
же, обещают нам построить новый анкерный 
коровник здесь, а нетелей и коров еще заве-
зем из Ваганова.

– Сергей Александрович, сравни своих ко-
ров и новых, они лучше?

– Конечно: это племя, а у нас доморощен-
ные… Да, будет сложнее и в уходе, и особенно 
в кормлении, потому что потребуются новые 
рационы – с патокой, жмыхами, премиксами. 
Но я старой закалки, меня не прельщают но-
вейшие технологии в животноводстве, там ни-
кто ни за что не отвечает. А здесь есть корова, 
за ней закреплена доярка…Это щадящая систе-
ма содержания, она ближе к природе и лучше 
для животных…

В двух сотнях метров от восстановлен-
ных ферм и от кирпичных развалин, которые 
восстанавливать смысла нет, уже подготовле-
на строительная площадка для современного 
арочного комплекса на двести дойных коров 
площадью в 1400 квадратных метров. С нуля 
строить быстро, современно, радостно, как и 
положено в XXI веке, были бы деньги. Алек-
сандр Лапшин уверял, что новый комплекс бу-
дет построен в этом году и даст толчок к раз-
витию молочного животноводства в хозяйстве, 
что дойное поголовье, доведенное до шестисот, 
позволит сделать молочное животноводство 
рентабельным даже при сегодняшних ценах на 
молоко, а зарплату доярок довести до 30-40 ты-
сяч рублей. Естественно, хотелось ему верить…

Ну вот, собственно, и всё.
Конечно, можно вспомнить, что каких-ни-

будь два десятка лет назад в районе коров было 
больше, чем сейчас, в три-четыре раза; что не 
очень понятно, кому доведется заменить на 
фермах и полях стареющих матерей и отцов; 
насыпать ворох других проблем, но зачем, как 
сказал когда-то писатель, делать это в воскре-
сенье, если для этого есть понедельник, втор-
ник, среда и другие дни? Зачем портить празд-
ник на деревенской улице?

Тем временем черно-белые новоселки, не 
тратя времени на обвыкание и прочие празд-
ники, принялись привычно жевать корм, на-
капливая молоко и распространяя вокруг 
ощущение стабильности и надежды на до-
брое будущее алчедатского молочного жи-
вотноводства и людей, отдающих ему часть 
своей жизни.

Игорь АЛЕХИН.
Чебулинский район.

Обвинительным приговором 
закончились разбирательства 
по уголовному делу в отно-
шении 63-летнего жителя Яи, 
который обманул Пенсион-
ный фонд на сумму более чем 
полмиллиона рублей.

С песней по жизни
Степана Фролова в Яе знают мно-

гие. Весельчак и балагур, он со своим 
неизменным баяном был душой ком-
пании на многих застольях, праздни-
ках и концертах. В свое время Степан 
работал в сельском доме культуры ху-
дожественным руководителем и раз-
влекал односельчан своими песнями; 
трудился он и в животноводстве, ру-
ководил подсобным хозяйством, был 
завхозом в совхозе, поработал и в рай-
потребсоюзе Яйского района. Неуди-
вительно, что многих в Яе шокирова-
ла новость об обвинении Степана в 
крупном мошенничестве. Тут, впро-
чем, люди и вспомнили, что на пенсию 

он каким-то странным образом смог 
уйти досрочно еще 12 лет назад (го-
ворил, что долго трудился горнорабо-
чим). Как же он успел почти десять лет 
добывать уголь на одной из анжерских 
шахт, если постоянно был в Яе на виду, 
и в небольшом поселке почти все зна-
ли, где он здесь жил и работал?

Подвел «разыгравшийся 
аппетит»

В прокуратуре Яйского района 
рассказали о подробностях аферы, 
которую удалось провернуть прежде 
законопослушному Фролову еще в 
2006 году, когда он решил, что пора 
ему уже и пенсию получать. Хотя в то 
время Степану только чуть за пятьде-
сят было. И вот собрал он пакет не-
обходимых документов, в том числе 
и архивную справку приложил, что 
с 1977-го по 1987 год трудился под 
землей горнорабочим на анжерской 
шахте во вредных и тяжелых усло-
виях. Документы передал в Яе мест-
ному отделению пенсионного фонда, 
где ему, как и полагается по закону, 
назначили досрочную трудовую пен-

сию. Обман раскрылся во время про-
верки документов пенсионера, когда 
в 2016 году он вновь обратился в пен-
сионный фонд, чтобы ему пересчита-
ли и увеличили размер пенсии. Были 
запрошены дополнительные справки 
о стаже работы пенсионера и его зар-
плате в шахте. И выяснилось, что под-
земным горнорабочим Степан никог-
да не трудился и даже в списках ра-
ботников на шахте не значился. Что 
же касается справки, по которой ему 
назначили пенсию, то сотрудники ар-
хива Анжеро-Судженска заявили, что 
ее не выдавали, а подписи и печать на 
документе – поддельные.

В отношении Фролова было воз-
буждено уголовное дело – за мошен-
ничество в крупном размере путем 
представления заведомо ложных 
и недостоверных сведений. И хотя 
вину свою Степан не признал, уве-
ряя следствие и суд, что он на самом 
деле трудился горняком и справку 
ему выдали настоящую, все его до-
воды были развенчаны многочислен-
ными свидетелями и очными ставка-
ми, подтверждающими обратное. А 
также экспертизой, показавшей, что 

архивная справка была фальшивой, 
а подписи на ней – поддельные. Та-
ким образом, провернув аферу, Фро-
лов нанес серьезный материальный 
ущерб Пенсионному фонду, незакон-
но получив почти 507 тысяч рублей.

Виновен  
в мошенничестве

Недавно Степан перебрался жить 
в Анжеро-Судженск и теперь его ред-
ко можно увидеть в Яе. Наверное, ему 
стыдно встречаться с бывшими дру-
зьями и коллегами, которые на след-
ствии и в суде тоже подтверждали, 
что всю свою трудовую жизнь Фро-
лов провел на разных должностях в 
Яйском районе, был здесь у всех на 
виду. Свои показания земляки под-
тверждали и документами с его преж-
них мест работы.

– Яйским районным судом Степан 
Фролов признан виновным в мошен-
ничестве путем представления заведо-
мо ложных и недостоверных сведений 
в крупном размере, – рассказала по-
мощник прокурора Яйского района 
Алёна Фомченко. – В качестве нака-

зания ему назначен штраф в размере 
200 тысяч рублей. Также осужденный 
должен возместить материальный 
ущерб Пенсионному фонду в сумме 
506992 рубля 49 копеек. При назна-
чении наказания суд учел, что мошен-
ник прежде не был судим, у него сей-
час неудовлетворительное состояние 
здоровья и инвалидность…

Однако подсудимый с пригово-
ром районного суда не согласился и 
обжаловал его в суде высшей инстан-
ции. Рассмотрев апелляционную жа-
лобу адвоката Фролова, коллегия Ке-
меровского областного суда по уго-
ловным делам смягчила меру нака-
зания в части суммы штрафа, сни-
зив ее до 100 тысяч рублей. Свое ре-
шение коллегия мотивировала тем, 
что Яйский районный суд при вы-
несении приговора не учел сложное 
материальное положение Фролова. В 
остальной части приговор был остав-
лен без изменения и сейчас уже всту-
пил в законную силу.

Сергей МАРИНИН.

От редакции. Имя и фамилия 
осужденного изменены.

БУДЬ В КУРСЕ

До сих пор так называемая 
«льготная приватизация» для 
предпринимателей распростра-
нялась лишь на объекты недви-
жимости, находившиеся в му-
ниципальной или государствен-
ной собственности. Бизнесмены, 
арендовавшие эти здания/поме-
щения в течение двух и более лет, 
могли выкупить их в приоритет-
ном порядке. Сейчас законода-
тель распространил действие ме-
ханизма имущественной поддерж-
ки малого и среднего предприни-
мательства на объекты федераль-
ной собственности и на земельные 
участки. И исключил зависимость 
льготного выкупа от срока нахож-
дения имущества в аренде.

«Льготную приватизацию» 
для бизнеса ввели еще в 2009 году. 
Первоначально ее срок был огра-
ничен датой 1 июля 2010 года, – 
напоминает уполномоченный по 
защите прав предпринимателей в 
Кемеровской области Елена Латы-
шенко. – В последующем законо-
датель неоднократно пролонгиро-

вал действие этой нормы – вплоть 
до 1 июля 2018 года.

По федеральному закону, 
субъекты малого и среднего биз-
неса могли рассчитывать на рас-
срочку платежа: минимум на три 
года, максимум – на пять лет. Од-
нако в Кузбассе еще в 2015 году 
был принят областной закон, ко-
торый сразу и безоговорочно под-
нял планку рассрочки до пяти лет. 
Местный бизнес воспринял это 
уточнение позитивно. По состо-
янию на 1 января 2015 года пра-
вом преимущественного выку-
па арендуемого имущества у нас 
воспользовались 697 предприни-
мателей, причем в 2014 году было 
приватизировано лишь 48 объ-
ектов. Сегодня в общей сложно-
сти выкуплено порядка тысячи 
помещений. Это неплохой пока-
затель. Президент «ОПОРЫ Рос-
сии» Александр Калинин в од-
ном из недавних интервью отме-
тил, что в целом по стране таким 
правом воспользовались более 40 
тысяч хозяйствующих субъектов.

В Кузбассе за все время 
«льготной приватизации» в служ-
бу бизнесомбудсмена от предпри-
нимателей поступило только две 
жалобы на то, что чиновники на 
местах препятствуют реализации 
их прав. Речь шла о Тяжинском 
районе и городе Кемерово. Оба 
конфликта разрешились в поль-
зу бизнеса.

Всего в Кемеровской области 
зарегистрировано около 75 ты-
сяч предприятий малого и сред-
него бизнеса. Но кто-то арен-
дует частные площади, кто-то в 
принципе не собирается пока ни-
чего выкупать, потому что ему 
или место не нравится, или он 
планирует поменять род заня-
тий. Льготная приватизация – 
лишь одна из мер государствен-
ной поддержки предпринима-
телей. А всего теми или иными 
формами господдержки у нас ох-
вачены 10% представителей это-
го сектора экономики. Тот факт, 
что отныне «льготная привати-
зация» стала бессрочной, можно 
только приветствовать: владение 
землей и объектами недвижимо-
сти – базовые условия для реа-
лизации серьезных инвестици-
онных проектов».

Подготовила  
Валентина АКИМОВА.

«Льготная приватизация»  
участков и помещений 
стала бессрочной
В июле вступил в силу закон, устанавливающий  
бессрочное право выкупа арендуемого имущества  
и земельных участков для представителей малого  
и среднего бизнеса.

Новое в собрании 
динозавров
В Кемеровском областном краеведческом му-
зее выставили уникальную находку нынешнего 
лета – хвостовой позвонок гигантского ящера 
зауропода.

Его обнаружили в окрестностях села Шестаково 
Чебулинского района кемеровские палеонтологи. Ве-
сит позвонок около пяти килограммов. Как сообщи-
ли в музее, кости такого типа найдены в Шестаково 
впервые с момента открытия «кладбища» динозавров 
в 1953 году.

Когда позвонок был только найден, высказыва-
лись две версии, кому он мог принадлежать: либо 
растительноядному ящеру, либо гигантскому хищни-
ку. В ходе исследований подтверждение нашла пер-
вая версия: это часть скелета зауропода. В высоту та-
кие ящеры достигали 15 метров, а масса их тела со-
ставляла до 35 тонн! Скелет у них был прочный и 
очень мощный, поскольку он должен был выдержи-
вать их большой вес. Жили они в стадах, передвига-
лись на четырех лапах и питались растениями (ис-
пользуя свою длинную шею, могли дотянуться до лю-
бой верхушки дерева).

Сейчас в окрестностях Шестакова, которые по 
праву считаются крупнейшим в России местонахож-
дением динозавров раннего мелового периода, идет 
пятый полевой сезон раскопок. В этом году палеонто-
логи решили несколько расширить масштабы поиска 
древних животных участком, где в 2014-м было обна-
ружено массовое захоронение скелетов динозавров, 
что стало научным открытием мирового уровня.

Катерина СПАСОВА.

УСЛУГИ НАСЕЛЕНИЮ

Паспортный режим  
нового вида
Жители Кемерова получили возможность 
оформления заграничного паспорта нового  
образца через МФЦ.

Кемеровская область вошла в число пяти регио-
нов России, где реализуется пилотный проект по ор-
ганизации оформления биометрических загранич-
ных паспортов сроком действия десять лет через 
многофункциональные центры. С июня такую госу-
дарственную услугу смогли получать жители Ново-
кузнецка, а на днях первый загранпаспорт нового об-
разца был выдан и в Кемерове (МФЦ на Пионерском 
бульваре, 3). При подаче заявления делается цифро-
вой фотоснимок обладателя документа и сканируют-
ся папиллярные узоры указательных пальцев его рук 
(эта информация хранится в чипе паспорта и являет-
ся одной из степеней его защиты).

«В МФЦ кемеровчане могут оформить и получить 
загранпаспорта нового образца только лично, по-
скольку через портал gosuslugi.ru прием документов 
на их изготовление ведут исключительно подразделе-
ния по вопросам миграции МВД России», – уточнили 
в пресс-службе регионального полицейского главка.

Всеволод ВЛАДИМИРОВ.

КРИМИНАЛ

Плохое соображение  
на троих
В Кемерове вынесен приговор группе из трех 
юношей, которые обвинялись в разбойном на-
падении.

Как установили следствие и суд, трое молодых 
людей в возрасте от 15 до 17 лет решили снять ко-
леса с легковых автомобилей и продать их. Из вяза-
ной шапки они смастерили маску, запаслись кирпи-
чами и перчатками, один из подельников принес ору-
жие для страйкбола, внешне очень похожее на ав-
томат Калашникова. В одном из дворов Рудничного 
района Кемерова молодые люди присмотрели подхо-
дящий автомобиль. И решили не возиться с одними 
колесами, а угнать машину целиком и затем продать 
ее по запчастям.

Заметив подошедших к автомобилю подозритель-
ных ребят, сидевший в салоне водитель заблокиро-
вал двери изнутри. Но, заметив наставленный на него 
автомат, решил не искушать судьбу и вышел из ма-
шины. Пострадала и находившаяся в салоне девуш-
ка: налетчики забрали у нее мобильник и сумку. При 
этом самостоятельно завести машину молодые люди 
не смогли, и под угрозой расправы заставили сделать 
это водителя…

Придя в себя, потерпевшие с помощью таксистов 
обратились за помощью в полицию. Задержали злоу-
мышленников сотрудники ГИБДД. Вначале угонщи-
ки попытались уйти от них, но во время погони ма-
шина наехала на бордюр. Удар был настолько силь-
ным, что в машине сработали подушки безопасности, 
а одному подростку сломало руку…

Как сообщили в Следственном комитете по Кеме-
ровской области, по приговору суда Рудничного рай-
она областного центра юноши получили от двух до 
трех с половиной лет лишения свободы условно с ис-
пытательным сроком два года.

Примечательно, что все трое – из благополучных 
семей, и прежде ни в чем предосудительном замече-
ны не были.

Владимир ДМИТРИЕВ.
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ВАЖНО

ХОККЕЙ С ШАЙБОЙ спринт-
новости

Ау, Головины!

nКемеровский стадион «Химик» еще помнит ярчайшие футбольные поединки, за которыми 
наблюдали тысячи болельщиков. Фото Александра Блотницкого.

НОВОЕ ДЕЛО

Интим не предлагать, 
а деньги – отдавать

Кубок Шёлкового пути

Коллектив Управления Судебного департамента и совет су-
дей Кемеровской области извещают о кончине 

БОГАЧЕВА 
Валерия Викторовича 

– судьи Заводского районного суда г. Новокузнецка, пребы-
вавшего в отставке, и выражают глубокие соболезнования его 
родным, близким, коллегам, друзьям.

Департамент лесного комплекса  
Кемеровской области сообщает:

В соответствии с ч. 3 ст. 2 Закона Кемеровской области от 
27.12.2007 г. № 173-ОЗ «О некоторых видах использования ле-
сов», срок заготовки кедрового ореха устанавливается с 20 ав-
густа 2018 года. В случае заготовки ореха ранее установленно-
го срока и при несоблюдении порядка заготовки предусмотре-
на ответственность по ст. 8.25 ч. 3 Кодекса об административ-
ных правонарушениях РФ.

В соответствии с ч. 8 ст. 2 Закона Кемеровской области от 
27.12.2007 г. № 173-ОЗ «О некоторых видах использования ле-
сов», «основным способом заготовки кедровых орехов является 
сбор опавших шишек (паданки). Запрещается рубка плодонося-
щих лесных насаждений, отдельных деревьев и срезание плодо-
носящих ветвей для заготовки орехов, а также заготовка кедро-
вых шишек с применением любого повреждающего механиче-
ского воздействия на кроны и стволы деревьев за исключением 
случаев заготовки не крепко держащихся на деревьях созрев-
ших шишек тонкомерных кедровых сосен, при которых допуска-
ется съем плодов с ветвей крючками на шестах или сбивание их 
палками». Гражданам при заготовке пищевых лесных ресурсов 
для собственных нужд также запрещается возводить навесы, су-
шилки, склады и другие временные постройки.

В целях обеспечения правопорядка и соблюдения правил по-
жарной безопасности в кедровниках гражданам необходимо об-
ращаться в территориальные отделы департамента для согласо-
вания мест заготовки. 

Сотрудники Федерального исследовательского центра 
угля и углехимии СО РАН выражают глубокое соболезно-
вание ведущим ученым Куприянову Андрею Николаевичу и 
Куприянову Олегу Андреевичу в связи с тяжелой утратой – 
безвременной кончиной их жены и мамы

Светланы Игоревны.

АО «СУЭК-КУЗБАСС» реализует
недвижимое имущество в г. Киселевск, Кемеровской обл.,  

ул. Алейская, дом 15

Наименование объекта Стоимость, 
руб. с НДС

Здание АБК ОАО «ИК Соколовская»/ общая пло-
щадь 4768,7 кв. м (2007 г.)

13 169 716,00

Здание гаражей на 25 легковых автомобилей/ 
общая площадь 1090,5 кв. м (2007 г.)

1 646 215,00

Заявки принимаются на электронный адрес: assets@suek.ru 
За справками обращаться: тел. (38456) 93-382.

Избирательная комис-
сия Кемеровской области 
принимает предложения 
по замещению вакантных 
мест в территориальных 
избирательных комиссиях 
Зенковского района Про-
копьевского городского 
округа и Киселевского го-
родского округа в течение 
трех дней со дня опубли-
кования сообщения. При-
ем предложений произво-
дится по адресу: г. Кеме-
рово, пр. Советский, 58, 
каб. 123, с 8.30 до 17.30.

Организатор торгов - Государственная корпорация «Агентство по страхованию вкладов» (109240, 
г. Москва, ул. Высоцкого, д. 4, электронная почта: etorgi@asv.org.ru), являющаяся на основании ре-
шения Арбитражного суда Кемеровской обл. от 3 марта 2014 г. по делу № А27-472/2014 конкурс-
ным управляющим (ликвидатором) Акционерным коммерческим банком «Новокузнецкий муници-
пальный банк» открытое акционерное общество (АКБ НМБ ОАО, адрес регистрации: 654000, г. Но-
вокузнецк, ул. Кирова, 38, ИНН 4216003682, ОГРН 1024200001770) (далее – финансовая органи-
зация), сообщает, что по итогам электронных торгов посредством публичного предложения иму-
ществом финансовой организации (сообщение 77032555426 в газете «Коммерсантъ» от 17 марта  
2018 г. № 45 (6283)), проведенных в период с 6 июня 2018 г. по 19 июня 2018 г. и с 20 июня 2018 г. 
по 3 июля 2018 г., заключены следующие договоры:

Номер 
лота

Договор купли-про-
дажи (уступки прав 
требования (цес-

сии) №

Дата заклю-
чения дого-

вора

Цена приобре-
тения имуще-

ства по догово-
ру, руб.

Наименование/ Ф.И.О. покупателя

84 2018-0747/42 19.06.2018 1 235 527,12 ООО «Абсолют.Тех.Сервис» 
447 2018-0748/42 19.06.2018 13 500,00 ООО Торговый Дом «РЕГИОН» 
579 2018-0749/42 19.06.2018 25 000,00 ООО Торговый Дом «РЕГИОН»
216 2018-0791/42 04.07.2018 500,00 Шутов Михаил Геннадьевич 
608 2018-0794/42 04.07.2018 16 154,00 Хрык Анатолий Валерьевич 
636 2018-0793/42 04.07.2018 4 001,00 Хрык Анатолий Валерьевич 
670 2018-0792/42 04.07.2018 775,99 Заннес Илья Георгиевич

В Белове в суд передано уго-
ловное дело на организованную 
преступную группу, члены ко-
торой вымогали у людей деньги 
под надуманными обвинениями 
в развратных действиях в отно-
шении несовершеннолетних.

На скамье подсудимых окажутся семе-
ро мужчин в возрасте от 21 года до 56 лет. 
Всего в ходе предварительного расследо-
вания уголовного дела было установлено 
24 потерпевших, четверо из них прожи-
вают за пределами Кемеровской области.

Обвиняемые своей вины не призна-
ли. Согласится ли суд с выводами пред-
варительного следствия, покажет время.

КОММЕНТАРИЙ 

НАДЕЖДА АНАНЬЕВА, старший помощник 
руководителя Следственного комитета по 
Кемеровской области, майор юстиции:
– По версии следствия, злоумышленники 
размещали на сайтах знакомств фиктивные 
анкеты девушек и парней с фотографиями, 
найденными в интернете; здесь же указы-
валось, что молодые люди согласны на ин-
тимные отношения. После этого подельники 
начинали отслеживать посетителей «своих» 
страниц и вступали с ними в переписку. А 
когда дело доходило до личной встречи, 
вымогатели появлялись перед «клиентом» 
под видом полицейских и начинали обви-
нять его в развратных действиях в отноше-
нии несовершеннолетнего, с которым он 
якобы познакомился в сети. После того, как 
психика и воля «клиента» были подавлены, 

подельники предлагали ему «решить про-
блему» за деньги, цена вопроса составляла 
порядка 100 тысяч рублей. Некоторые по-
терпевшие соглашались, другие, осознав, 
что перед ними обычные вымогатели, а не 
сотрудники полиции, в конечном итоге от-
казывались платить. Члены группы были 
уверены, что потерпевшие в любом случае 
не пойдут искать правду в правоохрани-
тельные органы, поскольку ситуация очень 
щепетильная, о которой рано или поздно 
могли узнать семья и друзья. Тем не менее, 
несколько человек все же обратились за по-
мощью в полицию. После этого в Следствен-
ном комитете по Кемеровской области было 
возбуждено уголовное дело.

Подготовил Владимир ДМИТРИЕВ.

Вы когда-нибудь бывали в Кал-
тане? Это совсем маленький горо-
док на юге нашей области. Однако 
именно там, гоняя футбольный мяч 
на местных пустырях, появился 
паренек, известный сегодня всему 
миру. Это Саша Головин – один из 
лидеров столичного ЦСКА и сбор-
ной России. Полузащитник, кото-
рого сегодня мечтают заполучить 
сильнейшие европейские клубы.

Любому понятно: для того, 
чтобы алмаз заблистал, требует-
ся огранка. Азам футбола будущую 
«звезду» обучал калтанский тренер 
Александр Плясунов. Затем в Ле-
нинске-Кузнецком продолжил шли-
фовку прекрасный специалист Сер-
гей Васютин, тонко угадывающий 
в пацанах футбольный талант. А 
позднее, уже в столице, «доводил до 
ума» перспективного парня Леонид 
Слуцкий, возглавлявший ЦСКА, а 
затем и сборную России. Так в ито-
ге и сформировался Головин – безу-
словно, игрок одаренный, с редким 
бойцовским характером, своеобраз-
ной техникой – нынешняя надежда 
российского футбола.

А причем здесь футбол кеме-
ровский? А притом, что он неотде-
лим от общего, кузбасского. Пока 

еще живы старожилы (в смысле, 
поклонники «Химика», а именно 
так исторически именовалась ко-
манда в 50-е годы прошлого столе-
тия), они вам расскажут, как слож-
но было попасть на трибуны ста-
диона – столько народища соби-
ралось на матчи! И припомнят к 
тому же, что и в новейшей истории 
кемеровчан были оглушительные 
победы над грандами – москов-
скими клубами «Спартак», «Дина-
мо», ЦСКА. Кстати, в Белокамен-
ной фанаты красно-белых до сих 
пор зеленеют, когда им напомина-
ют, что «Кузбасс» – единственная 
в стране команда, выигравшая все 
матчи у их любимцев. И еще в па-
мяти кемеровских болельщиков 
жив 1972 год, когда «Кузбасс» стал 
чемпионом РСФСР. Тогда, в Сочи, 
великий советский футболист, 
чемпион Европы Виктор Поне-
дельник вручал им победные лен-
ты. Этих ребят, сотворивших фут-
больное чудо, забыть невозможно. 
Напомним: ими (из здравствую-
щего нынче «золотого» состава) 
были вратарь Борис Русанов, за-
щитник Владимир Пашковский, 
полузащитник Виктор Шель, жи-
вущий сейчас в Германии, напада-

ющие Виталий и Владимир Разда-
евы, Николай Коковихин.

Флагман сибирско-дальнево-
сточного футбола, как прежде на-
зывали кемеровскую команду, дал 
течь еще в 90-е, а потонул уже в 
нынешнем веке. Конкретно – в  
2012-м. И стадион в самом центре 
города летом осиротел, превратив-
шись, по сути, в памятник. Тому, 
казалось бы, недавнему былому. 
Славному, между прочим, ибо имя 
«Кузбасс» звучало всегда гордо. 
Дважды команда занимала шестое 
место в некогда всесоюзной первой 
лиге. Кемеровских футболистов не 
только побаивались – соперники 
их уважали. За боевитый характер, 
неуступчивость в борьбе, особенно 
в домашних матчах.

Владимир Пашковский (тот са-
мый «Паша» – любимец местной 
публики, славившийся пушечны-
ми дальними ударами и меткими 
бросками мяча из-за боковой ли-
нии на 40-50 метров) с горечью 
нынче констатирует:

– Обидно за то, что люди ли-
шены сегодня этого удивительного 
действа, называемого «футбол»… Я 
уж не говорю о равнодушном отно-
шении к ветеранам-футболистам. 

Нас и так-то осталось – по пальцам 
пересчитать. Даже собраться тол-
ком негде... Ну да речь не об этом. 
Мое мнение – надо вернуть Кемеро-
ву футбол, возвратить его престиж, 
тем более нынче, когда все мы вос-
хитились чемпионатом мира в на-
шей стране и хотим, чтобы россий-
ский футбол стал одним из лучших 
в мире. А потому нужны Головины – 
наши, кузбасские парни, кем будем 
мы гордиться. А мальчишки на их 
примере еще больше полюбят этот 
самый популярный в мире спорт!

Абсолютно верно. Ну и потом, 

футбол ведь не просто игра. Это 
социальное явление. Даже больше 
– политическое, в чем убедились 
мы наглядно, наблюдая за брат-
ством болельщиков, приезжавших 
в Россию со всего мира. И, как вы-
яснилось, Интернационал-то (не-
праведно в общем забытое слово) 
на самом деле жив!

А вот о «Кузбассе», увы, это-
го не скажешь... Хотя, если откро-
венно, все решаемо. И вполне ре-
ально. Согласитесь, чтобы «реа-
нимировать» профессиональную 
команду, в городе есть для этого 

многое. К примеру, надлежащие 
инфраструктура (поля, спортив-
ная база), футбольная школа. И не 
такие уж заоблачные нужны день-
ги, чтобы играть для начала хотя 
бы во втором дивизионе – в ПФЛ.

Что для этого необходимо? Ве-
роятно, волевое решение властей 
(и города, и области), но прежде 
всего – правильное, искреннее от-
ношение и любовь к игре, обожае-
мой миллионами.

Право, все мы в Кемерове давно 
соскучились по большому футболу!

Олег КУРОЧКИН.

ЮБИЛЕЙ
Вчера отметил 80-летний 
юбилей Анатолий Фёдо-
рович Хасаншин – ветеран 
кузбасского спорта, мастер 
спорта СССР по футболу.  
Поздравляем!

Коренной кемеровчанин Анато-
лий Хасаншин (игровое амплуа 
– вратарь) – один из первых вос-
питанников кузбасского футбо-
ла, удостоенный звания «мастер 
спорта СССР». Случилось это в 
1965 году, когда наш земляк 
выступал в высшей лиге чемпи-
оната СССР за «Пахтакор» (Таш-
кент). В клуб из столицы Узбеки-
стана его рекомендовал знаме-
нитый тренер Гавриил Качалин.
Первая команда мастеров в ка-
рьере Хасаншина – кемеров-
ский «Химик», в начале 1960-х 
он играл за новосибирский СКА.
В 1971-1976 годах Анатолий Фё-
дорович был директором кеме-
ровской СДЮСШОР по футболу, 
в дальнейшем работал в тренер-
ском штабе «Кузбасса», не знав-
шего равных в советское время в 
сибирско-дальневосточном реги-
оне. Много лет занимался с деть-
ми в клубах по месту жительства.
Здоровья и долгих лет жизни, 
Анатолий Фёдорович!

ЛЁГКАЯ АТЛЕТИКА
Беловчанин Евгений Рыба-
ков завоевал в Казани золо-
тую медаль чемпиона Рос-
сии в беге на 5000 метров, 
показав рекордный резуль-
тат в истории турниров –  
13 минут 23,57 секунды.

Вторым финишировал его брат-
близнец Анатолий со временем 
13.26,25. Тройку призеров до-
полнил Артём Леоненко (Там-
бов) – 13.27,11.
На последнем круге дистан-
ции воспитанник пермской 
спортивной школы Владимир 
Никитин начал спурт, однако 
кузбасские стайеры (напомним, 
братья Рыбаковы – подопечные 
заслуженного тренера России 
Александра Фригина) не толь-
ко поддержали темп, но и опе-
редили прошлогоднего чемпи-
она страны, замкнувшего в ито-
ге топ-квартет (13.30,89).
В постсоветское время быстрее 
33-летнего Евгения Рыбако-
ва пробегал «пятерку» только 
Фарид Хайруллин в июле 1992 
года (13.21,78). А рекорд СССР 
(и теперь – России) на этой 
дистанции установил без мало-
го 37 лет назад Валерий Абра-
мов – 13.11,99.
Евгений и Анатолий Рыбаковы 
впервые сотворили победный 
дубль на летнем чемпиона-
те страны в беге на 5000 ме-
тров. Оба выполнили норматив 
(13.42,00) для участия в чемпио-
нате Европы в Берлине (6-12 ав-
густа). Правда, допуск к между-
народным стартам в нейтраль-
ном статусе получил только 
один из двух братьев – Евгений.

Андрей ТАРКОВ.

Как вернуть Кемерову былую футбольную славу

Чемпионат Высшей хоккейной лиги  
в сезоне 2018-2019 годов начнётся  
5 сентября. Новокузнецкий  
«Металлург» в стартовом матче  
в понедельник, 10 сентября,  
принимает дебютанта турнира –  
ХК «Тамбов».

Состав ВХЛ пополнили ещё три клуба: ис-
ключенные из Континентальной хоккейной лиги 
«Лада» (Тольятти), «Югра» (Ханты-Мансийск), 
а также «КРС-ОЭРДЖИ» (Пекин, Китай). В свою 
очередь, покинули лигу «Спутник» (Нижний Та-
гил) и «КРС-Хэйлунцзян» из китайского же Хар-
бина.

Федерация хоккея России на четыре года пере-
дала права на проведение турнира некоммерческо-
му партнерству «ВХЛ». В регулярном чемпионате 
29 клубов оспорят новый трофей – Кубок Шёлко-
вого пути, а победитель в плей-офф, как и ранее, 
заработает Кубок Владимира Петрова.

В ходе «регулярки» все команды проведут по 
56 матчей, второй этап соревнований начнётся с 
1/8 финала, на этой стадии клубы проведут серии 
до трёх побед, а четвертьфиналы, полуфиналы и 
финал – до четырёх побед.

Новокузнецкий «Металлург» после втяги-
вающего домашнего сбора отправился в чеш-
ский Либерец, где будет тренироваться до 8 ав-
густа и сыграет два контрольных матча с мест-
ными клубами.

«Сталевары» готовятся к сезону под руковод-
ством Анатолия Хоменко, его помощники – Дми-
трий Пархоменко, Евгений Сыченко и Николай 
Мишин (тренер вратарей).

Пополнили состав нашей команды опытные 
хоккеисты: вратарь Рафаэль Хакимов («Нефтя-
ник», Альметьевск), защитник Антон Капотов 
(«Дизель», Пенза), нападающие Дмитрий Маль-
цев (ХК «Сочи»), Даниил Ердаков («Сарыарка», 
Казахстан), Антон Гловацкий («Сокол», Красно-
ярск). В свою очередь, продолжат карьеру в дру-
гих клубах голкипер Иван Старостин, капитан ко-
манды Артём Чернов и лучший бомбардир в ми-
нувшем сезоне Данил Романцев.

По возвращении в Россию «Металлург» сы-
грает (16-19 августа) на предсезонном турнире в 
Красноярске. Соперниками новокузнечан станут 
местный «Сокол», ангарский «Ермак» и барна-
ульский «Алтай».

Ещё один турнир с участием кузбасской ко-
манды состоится в Санкт-Петербурге 26-30 авгу-
ста. По предварительной информации, на питер-
ский лед выйдут также местное «Динамо», «Хи-
мик» (Воскресенск), «Югра» и два клуба из Ка-

захстана – «Сарыарка» (Караганда) и «Торпедо» 
(Усть-Каменогорск).

Напомним: «Металлург» дебютировал в ВХЛ 
в прошлом году после скандального исключения 
из КХЛ. В регулярном чемпионате «сталевары» 
финишировали на 13-й позиции, в первом раун-
де плей-офф выбили из розыгрыша «Сарыарку», а 
в четвертьфинале уступили будущему обладателю 
трофея – Динамо» (Санкт-Петербург).

Вадим АНТОНОВ.

оспорят новокузнецкий «Металлург» и ещё 28 клубов

nАнатолий Хоменко работает главным 
тренером «Металлурга» с сентября прошлого 
года. Фото с официального сайта новокузнецкого 
клуба.

ТЕМ ВРЕМЕНЕМ

Новокузнецкая молодёжная команда «Кузнец-
кие медведи» на прошлой неделе закончила 
предсезонный сбор в Бердске и 25-26 июля про-
ведёт на своем льду два контрольных матча с 
барнаульским «Алтаем».
В начале августа подопечные Александра Кито-
ва сыграют на турнире в Новосибирске. Соперни-
ки новокузнечан – хозяева льда из «Сибирских 
снайперов», а также «Омские ястребы», «Тюмен-
ский легион» и «Снежные барсы» (Астана, Казах-
стан).


